

Con un acto inaugural realizado en el Estadio Popular de Recoleta “Leonel Sánchez”, se dio inicio a una nueva versión de la Fiesta de los Abrazos 2026, histórico encuentro político-cultural organizado por la Fundación Delia del Carril y convocado por el Partido Comunista de Chile.

La actividad reunió a autoridades de gobierno, embajadores, delegaciones nacionales e internacionales, invitados internacionales no diplomáticos, dirigentes sindicales y sociales, militantes, así como vecinas y vecinos de la comuna, en un espacio marcado por la memoria, la fraternidad y el debate político.

El acto contó con la presencia de la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo; el ministro de Educación, Nicolás Cataldo; el ministro del Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo; el subsecretario del Trabajo, Pablo Chacón; el gobernador regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca; y Jeannette Jara, ex candidata presidencial de la izquierda, la centro izquierda y el progresismo, además de representantes de partidos políticos, senadores y diputados.

En la inauguración intervino el alcalde de Recoleta, Fares Jadue, quien dio la bienvenida a las y los asistentes, destacando el valor simbólico del recinto y el orgullo de la comuna por ser sede, por primera vez, de este encuentro. El jefe comunal señaló que la Fiesta de los Abrazos no es solo una celebración, sino una reafirmación colectiva de principios, convicciones e historia de lucha. “Esta no es solo una celebración, es una reafirmación colectiva de principios, convicciones e historia de lucha que sigue viva en el corazón de nuestro pueblo”, afirmó, destacando que Recoleta concibe la cultura como un derecho y la política como una práctica que se construye junto al pueblo.

Jadue abordó además el complejo escenario nacional e internacional, expresando su solidaridad con el pueblo palestino y con los pueblos que enfrentan intervenciones y agresiones externas. En ese contexto, advirtió sobre el avance de expresiones autoritarias y reaccionarias y llamó a defender la democracia, los derechos humanos y las conquistas sociales.

Por su parte, Jeannette Jara, ex ministra y ex candidata presidencial de la izquierda, la centro izquierda y el progresismo, valoró el rol de la militancia del Partido Comunista en los procesos políticos recientes y agradeció el trabajo desplegado a lo largo del país. “Quiero hacer llegar mi agradecimiento, en particular a la militancia del Partido Comunista de Chile, que estuvo detrás de la campaña con mucha fuerza y convicción en cada región y comuna del país”, señaló.

En su intervención, Jara llamó a una reflexión profunda y autocrítica del sector, planteando

la necesidad de construir un proyecto político capaz de volver a convocar a las mayorías sociales. “Si queremos proyectarnos hacia el futuro, debemos hacer una reflexión incómoda, pero necesaria, para poder seguir avanzando”, afirmó, agregando que el desafío es volver a ser mayoría “no solo electoralmente, sino también culturalmente”.

Finalmente, fue el turno de Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista de Chile, quien recordó los orígenes de la Fiesta de los Abrazos en 1987, en plena dictadura, destacando su carácter de resistencia, recuperación del espacio público y compromiso con las luchas democráticas.



Carmona relevó la importancia de mantener viva la memoria histórica como herramienta para construir futuro. “Para construir esperanza es necesario tener presente el pasado; no es una pérdida de tiempo, es una forma de construir futuro”, afirmó, junto con reafirmar el internacionalismo como un valor central del Partido Comunista.

Durante su discurso, el timonel expresó su preocupación por el escenario mundial y los conflictos que amenazan la paz y la soberanía de los pueblos, llamando a fortalecer la unidad social y política más amplia: “Convocamos a defender la paz, la soberanía de los pueblos y el respeto al derecho internacional, fortaleciendo la unidad social y política más amplia”, enfatizó.

En el marco del acto inaugural, la Fiesta de los Abrazos 2026 rindió un especial homenaje a destacadas figuras y colectivos de la cultura nacional, reconociendo el arte y la creación como patrimonio del pueblo y expresión fundamental de la memoria, la identidad y la voz popular.

A 80 años del otorgamiento del Premio Nobel de Literatura a Gabriela Mistral, la organización saludó este significativo aniversario y distinguió a creadoras y creadores cuya trayectoria ha contribuido de manera decisiva al desarrollo del arte, la cultura popular y el compromiso social en Chile, proyectando su obra más allá de las fronteras del país.

Entre las y los homenajeados se encuentran el muralista y artista visual Alejandro “Mono” González, Premio Nacional de Artes Plásticas 2025; el pianista y compositor Valentín Trujillo, Premio Nacional de Artes Musicales 2024; las y los escritores Ramón Díaz Eterovic y Elvira Hernández, Premios Nacionales de Literatura 2025 y 2024, respectivamente; la histórica compañía Teatro El Riel; el cantautor Francisco Villa; y el humorista Bombo Fica.

El acto concluyó con la entonación de *La Internacional*, junto al Coro Popular de Recoleta, reafirmando el carácter político-cultural del encuentro y el llamado a participar de la Fiesta de los Abrazos 2026 bajo la consigna de la paz, la democracia y la soberanía de los pueblos.

De esta manera, la Fiesta de los Abrazos 2026 dio inicio a un fin de semana de actividades políticas, culturales y artísticas, reafirmándose como un espacio de encuentro, reflexión y organización, comprometido con la defensa de la democracia, la paz, la solidaridad y los derechos de los pueblos.



7,134 total views,

5,524 views today